

# Protokoll des Fachschaftsausschusses vom 31.01.2022

---

<b>Sitzungsbeginn:</b>	17:32	<b>Sitzungsende:</b>	18:25
<b>Ausschussleitung:</b>	Elene Mamaladze	<b>Protokollant:</b>	Thomas Schuster
<b>Beschlussfähigkeit:</b>	ja	<b>Basisstimmen:</b>	15

---

## Inhaltsverzeichnis

<b>0</b>	<b>Formalia</b>	<b>2</b>
<b>1</b>	<b>Berichte aus den Referaten</b>	<b>2</b>
1.1	Auslandsreferat . . . . .	2
1.2	Erstsemesterreferat . . . . .	2
1.3	Fachschaftszeitungsreferat . . . . .	2
1.4	Referat für Hochschulpolitik . . . . .	2
1.5	Referat für Information und PR . . . . .	2
1.6	Skriptenreferat . . . . .	2
1.6.1	Druckerei . . . . .	2
1.6.2	Skriptenverkauf . . . . .	3
1.7	Veranstaltungsreferat . . . . .	3
1.8	IT . . . . .	3
1.9	Leitung . . . . .	3
<b>2</b>	<b>FSMB Rebranding</b>	<b>4</b>
2.1	Ablauf des Termins . . . . .	4
2.1.1	Sammeln der Kommunikationspartnern . . . . .	4
2.1.2	Sammeln der aktuell verwendeten Begriffe . . . . .	4
2.1.3	Änderung des Begriffs „Referat“ . . . . .	4
2.1.4	Änderung des Begriffs „Fachschaftsausschuss“ . . . . .	5
2.1.5	Änderung des Begriffs für die Beauftragentümer . . . . .	5
2.1.6	Änderung des Begriffs für die Mitglieder/Fachschaftler*innen . . . . .	6
2.2	Diskussion . . . . .	6
<b>3</b>	<b>Bericht aus dem School Council am 26.01.2022</b>	<b>6</b>
<b>4</b>	<b>Vorbesprechung des 329. FSR</b>	<b>7</b>
4.1	Formalia . . . . .	7
4.2	Berichte . . . . .	7
4.3	Akkreditierungen . . . . .	7
4.4	Entlastungen . . . . .	7
4.5	Wahlen . . . . .	7
4.6	Anträge . . . . .	7
<b>5</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>8</b>

## **0 Formalia**

- Verabschieden des Protokolls vom 24.01.2022
  - einstimmig verabschiedet

## **1 Berichte aus den Referaten**

### **1.1 Auslandsreferat**

- Im Moment Umfrage an internationale Studierende geschickt über Wünsche/Anregungen zum Semesterstart für neue TUM Studierende
- Semestergespräch mit Leitung abgehalten

### **1.2 Erstsemesterreferat**

– *nicht anwesend* –

### **1.3 Fachschaftszeitungsreferat**

- neue Referatsleitung für nächstes Semester gefunden

### **1.4 Referat für Hochschulpolitik**

- Semestergespräch mit Leitung durchgeführt
- Tagesgeschäft

### **1.5 Referat für Information und PR**

– *nicht anwesend* –

### **1.6 Skriptenreferat**

- Semestergespräch mit Leitung durchgeführt

#### **1.6.1 Druckerei**

- Bindemaschine-Thermoelemente getauscht, Heizplatte wahrscheinlich kaputt; diese Woche Kostenvoranschlag einholen
- Telefonat mit Canon bezüglich der Druckerverträge
- Hinweise zu Druckaufträgen, da das in letzter Zeit etwas unstrukturiert läuft:
  - Meldet euch frühzeitig (am besten 3 Tage vorher), wenn ihr was gedruckt haben wollt oder sprechts mit uns ab dass es kurzfristig kommt
  - Bitte als PDF im richtigen Format schicken !!
  - QR Codes brauchen einen leichten weißen Rand, damit sie von allen Handys richtig erkannt werden
  - Schickt es uns erst wenn die Veranstaltung sicher stattfindet

### **1.6.2 Skriptenverkauf**

- Unterstützung bei der Kassenprüfung am 27.01.2021
- Planung für Verkäufe in der Prüfungsphase läuft (Plan, wieder 1x pro Woche Verkauf)
- Sonderverkauf am Freitag für TUM-BWL (z.B. wegen Maschinenelemente Formelsammlung)

### **1.7 Veranstaltungsreferat**

- Schafkopfturnier letzten Montag
- Spieleabend letzten Donnerstag
- Lichtabend letzten Freitag
- Pokerturnier heute
- Fotochallenge fertig
- 2. Referatstreffen am Mittwoch
- Bandsession wg. Corona ins nächste Semester verschoben
- Für den Science Slam werden in kürze die Einladungsmails an die Lehrstühle rumgeschickt
- Ein paar Standleiter fürs Garnix gefunden
- Semestergespräch mit Leitung durchgeführt

### **1.8 IT**

- LDAP wiederhergestellt; VPN will dennoch nicht funktionieren (in Arbeit)
- Semestergespräch mit Leitung durchgeführt
- Diesen Donnerstag Treffen
- Tagesgeschäft

### **1.9 Leitung**

- Semestergespräche geführt
- FSMB Rebranding abgehalten; Vorstellung der Ergebnisse in Punkt 2
- Leitungsfindung

## 2 FSMB Rebranding

Letzten Mittwoch (26.01.2022) Termin zum Rebranding abgehalten

Toni stellt die Ergebnisse vor.

### 2.1 Ablauf des Termins

#### 2.1.1 Sammeln der Kommunikationspartnern

1. Studierende
2. Interne Kommunikation, Kommunikation mit anderen Fachschaften
3. Verwaltung, Dozierende, Lehrstühle
4. Schüler\*innen
5. Caverion, SOD, LRZ
6. Stadt Garching, Unternehmen, Industrie
7. Getränke Altinger, Metzgerei Karl

#### 2.1.2 Sammeln der aktuell verwendeten Begriffe

- Referat
- Referent\*in/Referatsleitung
- Fachschaftsausschuss
- Beauftragentum
- Hauptorga(-team)
- Arbeitskreis
- Mitglied
- Teamentwicklung
- Semestersprecher\*in
- Fachschaftler\*in
- Leitung
- Finanzer\*in
- Stellvertretende\*r

#### 2.1.3 Änderung des Begriffs „Referat“

- Alternativen
  - Team (**GEWINNER**) („Team für XYZ“)
  - Ressort
  - Division
  - Abteilung
- Begründung:
  - Besser verständlich für Studierende
  - Geringere Einstiegshürde für neue Mitglieder

- Besserer Ausdruck des Zusammengehörigkeitsgefühl innerhalb eines Teams
- Toni: Es ist bekannt, dass Team lockerer klingt und evtl. zeitlich begrenzter Natur ist; Vorteile überwiegen jedoch Nachteile
- **Wichtig:**
  - Team als einzigartige Bezeichnung für ehemalige Referate; Social Media, Finanzer\*innen und Hauptorga (esp) müssen einen anderen Begriff nutzen.
- Weitere Überlegungen:
  - Umbenennung des Auslandsreferats
  - Umbenennung des Fachschaftszeitungsreferats
- Überlegungen für Social Media, Finanzer\*innen, Design etc. (keine Entscheidung)
  - Gruppe
  - Crew
  - Squad
  - Subteam
- Referent\*in/Stellvertretende
  - Teamleitung (Wiedergeben der Realität eines Leitungsteams bestehend aus zwei Personen)
- Besonderheiten
  - Fachschaftszeitungsreferat: eine Person V.i.S.d.P (*Verantwortlich Im Sinne des Preserechts*)
  - Stellv. Abteilungsleitung in Vereinsstruktur

#### **2.1.4 Änderung des Begriffs „Fachschaftsausschuss“**

- Sitzung (**GEWINNER**)
- Meeting
- Treffen

#### **Begründung**

- Meeting und Treffen drücken nicht die Seriosität (gegeben z.B. durch Protokoll, Tagesordnung etc.) aus.
- Sitzung wird auch in anderen Fachschaften genutzt

#### **2.1.5 Änderung des Begriffs für die Beauftragentümer**

- Delegiert
- Beauftragt
- Entsandt
- Verantwortlich
- Zuständig

Keine Entscheidung

## **Schwierigkeit**

- Skriptenverkaufsbeauftragte\*r, Druckbeauftragte\*r, FSR-Beauftragte\*r beschreiben sehr unterschiedliche Verantwortlichkeiten
- Evtl. unterschiedliche Bezeichnungen möglich, muss jedoch dann in Satzung abgebildet werden

### **2.1.6 Änderung des Begriffs für die Mitglieder/Fachschaftler\*innen**

- Aktive
- Engagierte
- Member
- Mitglied (**GEWINNER**)
- Maschi

**Zukünftig wünschenswert:** Vermeidung der Bezeichnung Fachschafter\*in, da unter den Studierenden negativ konnotiert

## **2.2 Diskussion**

- Lisa: Fachschafter\*in nicht verbieten (löst das Problem nicht) -> Außendarstellung und Auffassung unter Studierenden verbessern
- Max: Was war der Anstoß für dieses Meeting? Wie lösen es andere Fachschaften? Evtl. gleiche Bezeichnungen verwenden
- Toni:
  - Verwirrung vermeiden (z.B. neue Mitglieder) und Außendarstellung verbessern
  - Nicht bekannt, wie genau es bei anderen Fachschaften gelöst ist
  - Bewusst, dass Umstellung mit viel Arbeit verbunden ist
- Lisa: Neue Begriffe keine schlechte Idee; aktuelle Lösung hat bereits in der Vergangenheit zu Verwirrung geführt
- Toni: MPI nutzt „Referate“; EI nutzt „Arbeitsgruppe“; Einladung, am Mittwoch beim Kaffeekränzchen die Diskussion weiterzuführen, da die Diskussion alle betrifft

## **3 Bericht aus dem School Council am 26.01.2022**

Devansh berichtete aus dem School Council

## 4 Vorberechnung des 329. FSR

### 4.1 Formalia

### 4.2 Berichte

- Vorstellung beim nächsten FSA

### 4.3 Akkreditierungen

- iGEM Munich
  - Team, das jährlich an einem weltweiten Wettbewerb im Bereich der synthetischen Biologie teilnimmt
  - Reakkreditierung wegen nicht eingereichter Dokumente

### 4.4 Entlastungen

- Antrag auf Entlastung der Veranstaltungsreferentin Anna Ribic

### 4.5 Wahlen

- Wahl des Studivertreters in der VL/BoST AG Ausfüllhinweise Diploma Supplement
  - Ina Jäger (FS TUM SOM)

### 4.6 Anträge

- Antrag auf Durchführung der Langen Nacht der Universitäten 2022 und Wahl des Hauptorganisators und Veranstaltungsunterstützung
  - 26. Mai 2022 ab 18 Uhr im Audimax der TUM geplant
  - David Vadasz und Benedikt Igl
- Finanzantrag für den Kauf von Podcast-Equipment
  - 1300€
  - Sport & Gesundheitwissenschaften
  - gibt es den Podcast schon?
    - \* warum braucht man dann direkt so teures Equipment? 1300€ erscheint uns sehr viel
    - \* Audacity als Software sehr gut und ein gutes Aufnahmegerät reicht aus (haben eins für ca 110€ das sehr gut ist  
[https://www.thomann.de/de/zoom\\_h1n\\_aph\\_1n\\_set.htm](https://www.thomann.de/de/zoom_h1n_aph_1n_set.htm))
- Antrag auf Aussetzung von §16 GOF SR
  - Antrag der EI
  - möchten §16 GOF SR bis zum Ende der Amtsperiode aussetzen
  - besagt, dass die stimmführende Person einer Fachschaft bei hybriden Sitzungen nur bei 20% der Sitzungen digital anwesend sein darf
  - Vorschlag bei Garching Vorbesprechung: nur bis Ende von diesem Semester
  - Im Moment nicht zutreffend, da reine Onlinesitzungen
- GOTUM Änderung

- GOTUM Änderung die bei der nächsten Sitzung des Hochschulrats bevorsteht, entspricht nicht dem Änderungsantrag des FSRs, daher soll nochmal darüber diskutiert und abgestimmt werden
- Diskussion über APSO §13a Abs 3
  - Der Paragraph würde mit diesem Semester auslaufen, da die Pandemie aber noch nicht vorbei ist, würde das CST und die Hochschulleitung diesen gerne auf das nächste Semester verlängern.
  - Möglichkeit bis 14 Tage vor der Prüfung das Prüfungsformat in begründeten zu ändern
  - Wir haben 3 Optionen:
    1. Den Paragraphen auslaufen lassen
    2. Ihn für ein Semester zu verlängern (**präferierte Form**)
    3. Ihn zu verstetigen
  - Sicherheit bezüglich des Prüfungsformats z.B. für Studierende im Ausland relevant

## 5 Sonstiges

- Toni: FSMB Rebranding noch nicht final; Einladung zum Kaffeekränzchen am Mittwoch




---

Elene Mamaladze (Ausschussleitung)




---

Thomas Schuster (Protokollant)